

Compromete un superávit fiscal de 58 mil mdp

## Pemex pide autorización para deuda de 52 mil mdp

México ▶ Luis Carriles

**P**etróleos Mexicanos, con el aval de la Secretaría de Hacienda, busca que el Congreso de la Unión le autorice endeudarse hasta por 52 mil millones de pesos el próximo año, haya o no reforma fiscal que reduzca sus aportaciones al erario.

Asimismo, como parte de los acuerdos al interior de su Consejo de Administración, la paraestatal estará obligada a obtener un superávit fiscal primario del orden de 58 mil millones de pesos.

Al respecto, Fluvio del Valle, consejero profesional de Pemex, explicó que con los nuevos procedimientos se garantiza que el presupuesto solicitado sea integrado directamente al paquete presupuestal del gobierno federal de 2011.

En ese sentido, sólo la Cámara de Diputados tendrá la capacidad de reducir el monto pedido de 440 mil millones de pesos, así como modificar la estimación presentada de la Mezcla Mexicana de Exportación de 61.50 dólares por barril.

Añadió que el presupuesto solicitado también podrá modificarse en un margen de más o menos 5 por ciento, pero el impacto más fuerte que se puede encontrar es

el relacionado con una reforma fiscal que modificará sustancialmente los ingresos de la petrolera.

Otro de los acuerdos logrados entre Pemex y la SHCP es el relacionado con el límite de deducción fiscal en la producción petrolera, en la propuesta integrada este monto es igual a 6,50 dólares por barril de aceite producido.

Del Valle advirtió que, en el mejor de los casos, la posibilidad de reducir la carga fiscal de la petrolera está íntimamente relacionada con las intenciones de reducir la dependencia fiscal que tiene el gobierno.

El consejero señaló que uno de los problemas detectados está relacionado con el techo de endeudamiento y la reforma fiscal, ya que de ocurrir la segunda sería necesario recortar el primero, de esta manera se detiene el deterioro de la entidad.

“Lo lógico es que si tienes más dinero por menos impuestos reduzcas el endeudamiento, pero tanto en el escenario base como en el mejorado el techo de endeudamiento se mantuvo igual”, comentó.

Los proyectos presentados por Pemex con prioridad son los de Cantarell, Chicontepc, Ku Maloob Zaap y en aguas profundas Lakach, que está en un tirante de agua apenas por debajo de los mil metros. ■ M

